
焦点 2020.08.06 星期四｜责任编辑：曹隽 视觉编辑：邱丽娜
第4版

■记者 杨晓梅 见习记者 吴百欣

历时5个月掘进，8月2日晚，江浦路越江隧道
新建工程东线盾构“民生号”盾构机本体全部进入
位于杨浦的接收井。至此，江浦路越江隧道盾构段
正式实现东西双线贯通，预计明年具备通车条件。

江浦路越江隧道是上海第17条穿越黄浦江
的隧道，北起杨浦区江浦路、龙江路，经江浦路、
丹东路后穿越黄浦江至浦东新区，顺民生路向南
至民生路、商城路，全长2.28公里。隧道以盾构
方式穿越黄浦江，盾构隧道断面为双管单层次干
路标准，双向4车道，设计车速40千米/小时。

克服复杂地下施工条件
记者在现场看到，一台直径为11.58米的泥

水气压平衡盾构机已从泥土中露出了“真容”。
江浦路越江隧道新建工程盾构段工程师李增业
告诉记者，本次盾构掘进的地下施工条件较为复
杂。“盾构需穿越黄浦江段的复杂地质，盾构顶部
距离江底最小覆土深度仅7.2米，极易产生冒顶、
突涌等情况；下穿浦东、浦西防汛墙等重要构建
筑物，穿越老码头等遗留的桩基区域，并与在建
的轨道交通18号线盾构范围重叠，与建筑物最
近处的垂直距离仅为2.3米，施工难度大。

为了确保工程本体安全，现场项目部加强工
程筹划，尤其是在大小盾构相互穿越方案的比
对、风险的分析过程中加强科学论证，同时加强
交叉施工风险分层管控、盾构穿越前后的数据监
测、监控管理，确保安全。

同时，项目部还对盾构机进行了改进，增加
了采石箱、泥水保压系统。“盾构机穿越的桩基区
域有很多不明障碍物，增加采石箱可以避免盾构
机在施工过程中发生堵管、堵泵、堵仓等危险；泥
水保压系统可有效控制盾构机开挖面的稳定，减
少对周围建筑物的影响。”

新工艺助力工程环保高效
在盾构机掘进过程中，会产生大量的泥浆产

物，以往需要通过码头装船外运，此次工程则对
泥浆进行全干化处理，让其有了新用途。通过最
新的泥浆全干化处理系统，施工中产生的大量泥
浆可变为含水率达到40%以下的土壤颗粒，成为
可再利用的土方。

据悉，泥浆全干化处理系统包含泥浆循环
系统和泥浆压滤系统。其中，泥浆循环系统集
制浆、调浆、泥浆分离等功能于一身，为了达到
全干化处理的效果，又增加了泥浆压滤系统，可
处理比头发丝还细的 20 微米以下粒径的土
壤。同时，分离时产出的二级排放标准水还将
用于盾构机制浆的再循环，有效实现泥浆干化
环保化、自然资源再利用，提升工程建设的环境
保护水平，对维持市容市貌整洁有积极的影
响。此外，隧道及内部结构还采取了全预制拼
装施工工艺，整体拼装率高达96％。
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薛侃做客2020“夏令热线”节目：

从善如流重视解决好每一件民生事

薛侃走进上海人民广播电台直播间，接听市民来电，倾听群众呼声，解决百姓烦心事。 ■记者 朱良城 摄

■记者 毛信慧

本报讯 记者从区卫健委了解
到，杨浦 21 家区属医院已全面上线

“医保电子凭证脱卡支付”功能。8月
底前，还将全面支持“信用就医，无感
支付”功能，为医疗付费“减环节”“减
时间”。

作为较早开展医疗付费“一件事”
改革的医院之一，经过两个月的开发与
测试，杨浦区中心医院近日完成医保五

期接口升级，全面支持脱卡支付（“医
保电子凭证”结算支付医保费用）。

“这意味着，市民可以在不携带
实体医保卡的情况下，用手机就能完
成从挂号、就诊、检查到付费的整个
就医流程。”杨浦区中心医院信息管
理中心副主任徐鸣介绍说，上海医疗
付费“一件事”，主要基于国家医疗保
障局的“医保电子凭证”，使患者能更
便捷地完成原先依托“实体医保卡”
才可完成的挂号结算、药品及检验

检查等费用结算，省去患者付费排
队环节。

值得一提的是，到本月底，市民还
可依托线上信用产品，实现信用的无
感支付。市民通过“随申办”移动端网
上签约、在线绑卡、授信提额，就可开
通“信用就医，无感支付”功能。签约
后，患者就诊时只需出示“医保电子凭
证”，即可完成诊疗服务，医院信息系
统会自动发起基于信用的无感支付服
务。也就是说，就诊期间发生的所有

医疗费用（无论是医保部分结算还是
自费部分结算），均自动由医保和绑定
的信用账户实时支付。

目前，杨浦区中心医院正在紧锣
密鼓地进行医疗付费“一件事”信用就
医的相关建设，预计 8 月下旬可开
通。徐鸣说，届时患者在就医过程中，
可以直接通过手机端在线完成缴费，
无需再去窗口或自助设备上操作。“这
次升级将从流程上根本改变传统的就
医模式，提升患者就医体验。”

杨浦实现区属医疗机构医保电子凭证脱卡支付全覆盖

杨浦区滨江治理联合会成立
助力打造“人性化城市”

切实将政府系统廉政工作推向深入

本报讯 今年第 4 号台风“黑格
比”的中心于8月4日凌晨3：30前后
在浙江省乐清市沿海登陆，登陆时
中心附近最大风力13级（38米/秒），
中心最低气压为 970 百帕。受台风

“黑格比”外围云系影响，上海普降
暴雨，局部大暴雨到特大暴雨，并伴
有 6 至 8 级大风，对全市造成了一定
影响。

市、区领导高度重视“黑格比”台
风防御和应对工作，市委书记李强、
市长龚正先后作出批示指示。区委
书记谢坚钢要求，区防汛指挥部各成
员单位、各街道要高度重视，坚决贯
彻市领导批示指示精神，按照市防汛
办要求，加强应急值守，做深、做细、
做实各项防御准备和应对措施，切实

保障人民群众生命财产安全和城区
平稳运行。

在台风来临之际，区防汛指挥部
第一时间传达市、区领导批示指示精
神，及时下发《关于进一步加强防汛
防台防御应对工作的通知》，区各单
位、各街道全面动员部署，按照防汛
预案全力做好台风“黑格比”的防御
应对工作，确保城区正常运行。

区建管部门对轨道交通 18 号
线、北横通道工程、三门路下立交、
江浦路越江隧道等区内 195 个在建
工地加强安全保护措施，对970栋玻
璃幕墙楼宇、22个轨交站点、黄浦江
一线及内河防汛墙进行全面排查，
对发现的安全隐患予以及时整改。
区公安部门加大警力投入，配备常

规警力 600 余名、备勤警力 300 余
名，对五角场环岛和周家嘴路、控江
路、邯郸路、长阳路、淞沪路、江浦路
等重点路段开展道路巡管，确保市
民通行安全。

区绿化市容部门安排值班值守
71 人次，组织 31 支队伍、300 余人开
展道路巡查，绑扎加固行道树65棵，
加固广告设施、店招店牌35块，对道
路排水口垃圾杂物进行不间断清除，
确保排水顺畅，组织区内各公园开展
安全检查和巡查，告知游客注意安全
事项。区房管部门出动队伍 11 支、
109名救援人员，对21个在拆旧改基
地进行重点检查，严格落实各项应对
措施。

区市政水务部门对五角场下沉

广场、堤防、泵闸、下立交、停车场
（库）等低洼易积水地区开展巡查，并
制定“一点一预案”，及时预降内河水
位，增加防汛槽蓄量，有效应对台风
带来的强降水。区民防部门按照防
汛防台专项预案，对重点工程防汛防
台工作落实情况进行专项检查，并现
场提出整改要求。各街道机关和企
事业单位全面动员、全员出动，发挥
社区志愿者力量，多频次开展巡查，
对清查出的房屋外墙、空调外机、户
外广告牌等高空悬吊物坠落隐患，及
时督促拆除、转移和加固。

上海中心气象台已于 8 月 5 日
11时00分解除本市台风蓝色预警信
号、暴雨黄色预警信号和雷电黄色
预警。 ■瞿伟

区委书记谢坚钢就做好台风“黑格比”各项应对工作提出明确要求

切实保障人民群众生命财产安全和城区平稳运行

本报讯 8月4日上午10点，上海
人民广播电台2020夏令热线区长访
谈节目在杨浦滨江绿之丘开播，区委
副书记、区长薛侃做客本次访谈，接
听市民来电，倾听群众呼声，解决百
姓烦心事。

绿之丘的前身是老工业厂房，经
过现代设计理念的改造，不仅成为如
今的网红地标，而且还是杨浦滨江

“一网统管”城运管理分中心。去年
习近平总书记亲临杨浦滨江考察，在
此首次提出了“人民城市人民建，人
民城市为人民”的重要理念。薛侃表
示，选择此地倾听市民的意见呼声，
解决百姓的困难问题，也展示了杨浦
践行人民城市重要理念、创新城市治
理新模式的态度和努力。

区长一诺：
今年旧改征收一万户以上

旧改，是杨浦区最大的民生。历
届区委区政府都持之以恒加以推进，

“十三五”以来，杨浦旧改按下加速
键，去年旧改征收首次突破1万户，二
级以下旧里居民还剩 2.6 万户，杨浦
正快马加鞭！

上个月，杨浦129、130、89街坊相
继传来好消息，首日签约率全部生
效。在当天的访谈中，薛侃带领听众

“走”进居民家中，一同感受居民“圆
梦”的喜悦。

杨浦原是老工业区，成片二级以
下旧里十分集中。居住在这里，不仅

生活不便利，安全也有隐忧，居民群
众改善居住条件的愿望极其迫切。

在杨浦大桥下面，有一片近10万
平方米的老城区，这里就是大桥89街

坊征收基地，涉及3400余户居民，是
杨浦今年最大的旧改基地。7 月 23
日，以99.63%的首日签约率实现整地
块的签约生效， （下转第3版）

本报讯近日，“社会组织新作为
人民滨江展新貌”2020年杨浦区社会
组织年度峰会在杨浦滨江举行，围绕

“滨江治理”主题，推动社会组织全
面参与杨浦滨江争创人民城市建设
示范区。上海市民政局党组书记、
局长，上海市社会组织管理局局长
朱勤皓，杨浦区委书记谢坚钢出席。

朱勤皓在致辞中表示，近年来杨
浦社会组织工作始终走在全市前列，
不仅在数量上持续增长，在质量上也
不断提高，呈现出讲大局、有活力、重
规范的特点。此次杨浦区推动社会
组织参与滨江治理，为社会组织展现
新作为、发展再壮大，提供了新的重
要舞台。要坚持围绕中心，把社会组
织的功能发挥和自身的发展主动放
在全市发展大局中去思考、谋划，在
规范行业标准、提升行业发展、紧贴
民生需求、增添城市温度、凝聚社会
力量、助力科技事业等方面发挥更加
积极的作用。要坚持人民至上，自觉
成为嫁接滨江与群众之间的纽带，强
化群众参与，体现“为人民”这个根本
目的。要坚持活力绽放，在服务群
众、联系群众的过程中，引导群众积
极主动地参与到滨江治理中；立足滨
江的历史文化以及建筑特征，复刻、
传承好滨江区域的历史文化记忆；着
眼滨江区域城市发展的内涵，贡献智
慧和力量。要坚持治理创新，在创新
滨江区域社会治理的体制机制上下
功夫，让滨江区域的各类主体共建共
治共享社会治理的成果。

谢坚钢在致辞中表示，社会组
织是社会治理多元主体之一，

（下转第3版）

本报讯 区政府廉政工作会议
近日召开。区委副书记、区长薛侃
出席并讲话，区委常委、副区长周海
鹰主持并传达国务院、市政府廉政
工作会议精神。区委常委、区纪委
书记、监委主任王晓诚出席。

薛侃指出，要进一步增强做好
政府系统党风廉政建设的政治自
觉，切实以优良的政风体现和做到

“两个维护”。深入学习领会习近平
总书记加强党风廉政建设的一系
列重要论述，深入学习领会党中
央、国务院加强党风廉政建设的一
系列决策部署，深入学习领会市
委、市政府加强党风廉政建设的一
系列工作要求，从思想上、政治上
提高政府系统党风廉政建设极端
重要性的认识，按照“两个维护”的
标准要求检视自己、查摆问题，把
漏洞补起来，把制度建起来，拿出
实招、硬招，坚决打赢反腐败斗争
的攻坚战、持久战。

要紧紧围绕做好“六稳”“六
保”工作，切实将政府系统廉政工
作推向深入。在坚决保证党中央
重大部署贯彻落实中推进政府党
风廉政建设。把做好“六稳”工作、
落实“六保”任务作为当前最紧迫的
任务，拿出更加扎实的举措，切实提
高纾困政策落实的精准性、时效
性。在深化“放管服”改革中推进政
府党风廉政建设。紧紧抓住“两张
网”建设的“牛鼻子”，推动政府业务
流程革命性再造， （下转第3版）


